

El vicario defiende la autonomía de las cofradías y su función en la Iglesia

► José Ferrary dice que es un «contrasentido» que el Obispado tenga que intervenir una hermandad

IGNACIO A. CASTILLO MÁLAGA

► @ia_castillo

■ La historia reciente de las cofradías ha estado plagada de desencuentros con la autoridad eclesiástica, lo que pudo provocar un distanciamiento artificial, teniendo en cuenta que las hermandades, por su naturaleza, fines y objetivos, son Iglesia. En los últimos años han sido numerosas las veces que el Obispado ha tenido que intervenir en una cofradía para tratar de poner paz interna, sobre todo ante procesos electorales convulsos. La diócesis utiliza esta medida como último recurso. Es más, en palabras del vicario general, José Ferrary, es un «contrasentido» la imposición de gestoras que suplan a los órganos de decisión habituales. Ayer defendió la autonomía de las corporaciones, «aunque deba existir una autoridad», así como su función dentro de la Iglesia.

Ferrary participó ayer en una mesa redonda junto a Jesús Saborido, ex presidente de la Agrupación de Cofradías, integrada en las jornadas Verano de Pasión, que organiza la Fundación Universitaria Española en el hotel AC Málaga Palacio. *Iglesia y cofradías. ¿Diálogo y/o conflicto?*, moderada por el director del curso, el profesor de la Complutense Braulio Díaz Sampedro. El vicario dejó claro que no compartía el título de la convocatoria, «ya que no se puede hablar de Iglesia y cofradías como entidades independientes», señaló. «Las cofradías son Iglesia viva, y más aún en Andalucía», dijo Ferrary, que reconoció que «algunos compañeros curas tienen que hacer un esfuerzo por entender» esta realidad.

Salió a la palestra el nombre de Ramón Buxarrais, obispo de Málaga de origen catalán, «que supo rectificar» después de unos pri-



José Ferrary, Braulio Díaz Sampedro y Jesús Saborido, al terminar la mesa redonda ayer. I. A. C.

«Algunos compañeros tienen que hacer un esfuerzo por entender que las cofradías son Iglesia viva y más en Andalucía»

meros años en los que mostró su rechazo ante el fenómeno cofrade.

El vicario general insistió en que «no existe una clasificación de fieles porque solo hay un tipo de fiel: el bautizado». También señaló que para ingresar como hermano en una cofradía debería ser requisito indispensable presentar la partida de bautismo. Sí reconoció Ferrary los distintos carismas que existen en el seno de la Iglesia y la diversidad funcional de las distintas asociaciones que la integran. Las cofradías son una de ellas. Los cofrades forman parte de estas asociaciones públicas de fieles, «que cuando salen a la calle, organizan un culto

o llevan una foto de su titular en la cartera dan público testimonio de su fe», añadió Ferrary, que considera que intentar relegar las creencias religiosas al ámbito de lo privado es un error.

Abogó por el entendimiento y por resolver los «trapos sucios dentro de la hermandad» y animó a los cofrades a eludir «las guerras civiles internas» para evitar la dispersión de fuerzas en una sociedad «en la que no todos nos entienden».

Con anterioridad, Jesús Saborido señaló que el conflicto surge «cuando el diálogo escasea» y coincidió en calificar las intervenciones episcopales como «lo peor que le puede pasar a una cofradía». Utilizó textos del Papa Francisco, incluso cuando aún era cardenal, para subrayar que la piedad popular es un «tesoro que tiene la Iglesia». También defendió el marco estatutario propio de las cofradías.

ZAMARRILLA

«Espero que la rectora tenga corto recorrido»

► Si existe un ejemplo paradigmático de cómo una intervención episcopal no sirve a veces para solucionar los problemas internos de una cofradía ese es el de Zamarrilla, que cuenta con una junta rectora desde hace ya siete años. El vicario general de la diócesis, José Ferrary, señaló ayer que confía en que el recorrido que le queda a esta rectora «sea corto» y que la hermandad pueda convocar elecciones pronto. «Quizás hay cosas que no se han hecho adecuadamente durante este periodo de intervención», reconoció Ferrary, que admite que esta situación de interinidad se ha llegado a eternizar. I. A. C. MÁLAGA